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抢抓新机遇 争当排头兵

———访市人大代表、 河区五星办事处党工委书记
张晓帆

“在市四届人大六次会议上，

乔新江市长所作的政府工作报告，

客观全面，鼓舞人心。 对今后五年
尤其是

2016

年的工作部署， 目标
科学、任务明确。 ”日前，市人大代
表、河区五星办事处党工委书记
张晓帆接受记者采访时说。

“五星办事处在“十二五”期
间， 各项社会事业的发展取得了
很大成果， 截至

2015

年年底，办
事处财税收入

1.722

亿元， 在全
市城区办事处中排名第一；

GDP28

亿，固定资产投资达到
52

亿元。 ”说起五星办事处近年来的
发展，张晓帆颇为自豪。 他表示，

五星办事处今年将在“五大一争”

方面下功夫。

首先就是开展“大培训”。 办
事处将开展周末大讲堂活动，让
干部群众提高素质，增强本领，凝

聚信心。 第二，做好“大招商”。 结
合自身的区位特点，做好规划，招
对环境无污染的商， 招有发展潜
力的商。 第三，促进“大发展”。 积
极开展项目攻坚， 力争让好的项
目尽快落地。 第四， 创新“大服
务”。 创新社会管理模式，以网格
化为基础，扎实推进大党委建设，

健全便民服务平台。 第五， 抓好
“大调解”。 办事处党工委将依托
网格，充分发挥老党员、老先进、

老退伍军人的积极作用， 主动调
解社会矛盾。

谈到“争”字，张晓帆很有信
心地说， 五星办事处就是要在
新的一年， 争当经济社会发展
的排头兵， 在各项社会事业中
勇争第一，作出表率。 在市委、

市政府领导下，坚定信心，敢于
担当，积极作为，锐意进取，为
建设魅力信阳、 大美河作出
积极贡献。

促进就业 保障民生

———访市人大代表、 河区人力资源和社会保障局
局长宋选银

就业是民生之本，社会保障
是和谐之基。今年市委市政府把
稳定和扩大就业，强化社会保障
写进政府工作报告，并提出了新
增城镇就业

9

万人以上的具体
目标。那么，这些目标和要求，人
力和社会保障部门又将采取哪
些措施保证完成落实好呢？ 日
前， 记者专访了市人大代表、
河区人力资源和社会保障局局
长宋选银。

宋选银告诉记者，

2015

年，

河区把扩大就业、保障民生作
为头等大事来抓，各项工作取得
显著成绩，截至目前，全区实现
新增就业

1.5

万人，失业人员再
就业

5241

人， 就业困难对象再
就业

1581

人， 新增农村劳动力
转移就业

5131

人； 开展再就业
培训

1970

人， 农村劳动力技能
培训

3940

人，创业培训
480

人，

高技能人才培养
350

人。

两会召开期间， 河区人社
局就参与举办了一场大型招聘
会， 现场有

2000

多家企业参与，

提供就业岗位
2500

多个，求职场
面非常火爆， 得到了广大有就业
需求人员的肯定。宋选银表示，
河区人社局下一步将按照报告的
要求，更好的把政策制定好、落实
好。 首先要抓好就业创业政策的
宣传工作，让广大人民群众了解熟
悉相关政策。 其次，继续抓好大学
生实习基地的建立和管理。 第三，

利用“三市一库”平台，加大职业介
绍力度。 第四，坚持每月举办一场
大型招聘会，为企业和就业者搭建
平台。 第五，抓好就业创业服务体
系的建立和完善，最后，要完善就
业困难人员的就业。 定期发布公
益就业岗位等多种形式， 解决他
们的就业难题。 加大对就业困难
家庭的动态监控工作， 采取措施
对他们进行就业援助。

加快信阳菜产业化发展

———访市政协委员、信阳天龙大酒店总经理王天义

对于“发展信阳菜、加快信阳
菜产业化步伐”这一议题，市政协
委员王天义连续三年提交了三份
提案。今年年初，市政府出台了《关
于大力推广信阳菜的若干意见》的
文件，王天义说：“得到市政府的支
持，我觉信阳菜一定会在不久的将
来在全国叫响，信阳菜产业也一定
会像信阳茶产业一样引领更多的
信阳人发家致富。 ”

“信阳菜的名声在全省已经很
响了，在外地也有一定的名气，既然
已经有了这样的一个基础， 那我们
何不借此大力发展信阳菜这一特别
的招牌呢！ ”王天义说。对于信阳菜
的发展， 他一直在关注、 研究与推
广。 早在

2003

，年王天义就和相关

人士编撰了《中国信阳菜》，致力于
将信阳菜产业化的发展目标。

王天义说，推广信阳菜，关键
是加快信阳菜产业化发展的步伐，

“以信阳本地原料为食材， 用信阳
当地的烹饪技法，制作出具有信阳
特色的菜品就是信阳菜。我对于信
阳菜的定义就是站在信阳菜产业
化发展为初衷的基础上，在推广信
阳菜、打造信阳菜招牌产业化的同
时，大力发展信阳农产品，进而带
动信阳农村经济的发展。 ”

对于如何推动信阳菜产业化
的发展， 王天义也提出了几点建
议： 一是建立完善的厨师培训体
系； 二是建立信阳菜标准化的规
范体系； 三是建立信阳菜食材基
地； 四是建立信阳菜文化与推广
体系。

“乔新江市长所作的《政府工
作报告》中，把民生问题放在重中
之重，充分体现了对人民福祉的关
心。 ”日前，市人大代表、息县县长
赵君峰在接受本报记者专访时表
示，近年来，在市委、市政府的领导
下，息县县委、县政府也把“强基
础，重民生”作为施政为民的重点，

教育更是民生问题的重中之重。

百年大计，教育为本。教育是涉
及千家万户的热点问题。息县县委、

县政府下定决心打赢教育翻身仗，

强力实施教育振兴工程， 办好人民
群众满意的教育。 ”赵君峰说。

近几年，息县已经规划建设好
三所高标准、现代化的中小学。 今
年，正在建设和即将开工的高标准
学校有七所，其中三所学校今年秋
季可实现招生。 “即将开工建设的
凤凰中学占地

400

余亩， 投资近
3

亿元， 建成后可容纳
1

万名学生，

有望建成全省先进的教育基地。 ”

赵君峰在向记者介绍息县教育基
础建设情况时说，息县将坚持三产

融合、产学互动，扩大提升职教规模
水平，让全民技能教育落到实处。

“为了鼓励引进民营学校， 息县
县委、县政府在土地供给、师资配备、

税收优惠等方面也给予大力支持，力
求在教育领域形成鲶鱼效应。 ”赵君
峰说， 除了有优惠政策支持建校办
学，为了振兴教育，息县县委、县政府
也创新机制，优化整合现有软硬件教
育资源，科学优化教育布局，加强师
资队伍建设，尽力改善办学环境。

“在全面提升乡村教育体系方
面，息县县委、县政府将重点抓好
薄弱学校校舍危房，教师周转房等
改造建设工作，想方设法解决好乡
村教师工作补贴，出台政策解决好
教师安心从教问题，确保教师在乡
村工作收入高、环境好、有尊严、有
发展空间。 ”赵君峰说。

赵君峰表示，息县将通过一到
二年的努力，顺利完成义务教育均
衡发展验收任务，彻底解决“大班
额”问题，全力提升教育教学水平，

要通过实施教育振兴工程，为推动
息县由人口大县到人才大县转变
奠定坚实的基础。

推进教育振兴 建设人才大县

———访市人大代表、息县县长赵君峰
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